

Editorial

En esta edición, Volumen 8, número 14, correspondiente a junio 2024, la revista FACSalud UNEMI presenta quince artículos de investigación muy interesantes para la comunidad académica y científica, los cuales se describen a continuación. Calderón Carabayo y otros presentan una revisión sistemática de literatura sobre el uso de la píldora anticonceptiva de emergencia a nivel mundial. Pacurucu y otros determinan el estado funcional y la capacidad cognitiva de los adultos mayores institucionalizados en una Casa Hogar. Álvarez Loja y otros presentan un estudio tienen los familiares de pacientes con cardiopatía sobre el nivel de conocimiento que sobre reanimación cardiopulmonar. Maurat León y otros ofrecen un panorama general sobre el manejo de la patología fascitis necrotizante dentro del contexto de la salud pública del Ecuador, mediante la presentación del caso de un paciente de 55 años sin antecedentes patológicos personales, ni quirúrgicos. Mercado González y otros presentan un caso de una mujer de 52 años diagnosticada de un tumor filoide maligno de mama izquierda el cual fue extirpado por medio de una mastectomía parcial con buen pronóstico. Buela y otros presenta la caracterización fenotípica de una cepa de *Rhodotorula sp* y su identificación molecular preliminar, a partir de la mucosa nasal de cuyes domésticos (*Cavia porcellus*) criados para consumo humano. Baculima Suárez y otros presentan un estudio descriptivo transversal del estado nutricional de estudiantes de tercer nivel en el ciclo de estudio inmediato al confinamiento ocasionado por la pandemia. Pacheco Moscoso y otros realizan una revisión sistemática de literatura sobre los conflictos éticos presentes principalmente en la fase preanalítica del laboratorio clínico.

Clavijo Morocho y otros determinan los cuidados de enfermería en el dolor del recién nacido con bajo peso en instituciones públicas y privadas. Cabrera Guerrero y otros presentan un estudio sobre el deterioro cognitivo en personas adultas y su relación con las variables sociodemográficas género, instrucción y rangos etarios. Matute Orellana y otros presentan el caso clínico de un recién nacido masculino a término diagnosticado de transposición de grandes arterias, e intervenido quirúrgicamente mediante técnica de Janete. Guamán Castillo y otros presentan un caso de hipoplasia del segmento A1 de comunicante anterior derecha y comunicante posterior izquierda, y exponen la relevancia anatómica del Polígono de Willis, sus variantes o malformaciones, así como su efecto en la capacidad funcional y calidad de vida de la paciente. Huerta Gil y Rivera Morales presentan un caso de una fémina de 2 meses y 15 días de edad con atresia anal. Segura Mestanza y Molina Miranda determinan la morfometría y dimensiones mediante tomografía computarizada del seno esfenoidal y fosa hipofisaria, a partir de un estudio retrospectivo de un grupo de pacientes que se realizaron TC de cráneo durante un año calendario. Lam Vivanco y otros presentan un estudio sobre la relación entre la exposición al arsénico inorgánico y la manifestación de sintomatologías y enfermedades de trabajadores mineros.

Esperamos que esta colección de artículos sea de utilidad para los investigadores en las áreas de salud. Reciban todos los autores nuestro sincero agradecimiento por escoger FACSalud UNEMI como medio de divulgación de sus investigaciones, así como también a los evaluadores que participaron en la revisión de los artículos.

Dra. Nibia Noemi Novillo Luzuriaga
Directora Revista FACSalud UNEMI